

Méditation-Prière-Dimanche 24.12.2023

4^e dimanche de l'Avent

Première Lecture :  [2Samuel 7 1-5, 8-12, 14, 16](#)

Psaume :  [Psaume 89 2-5, 27, 29](#)

Deuxième Lecture :  [Romains 16 25-27](#)

Évangile :  [Luc 1 26-38](#)



*En lui était la **vie**,
et la vie était la **lumière** des hommes .*

PREMIÈRE LECTURE

Lecture du deuxième livre de Samuel 2 S 7, 1-5.8b-12.14a.16

Le roi David habitait enfin dans sa maison.

Le Seigneur lui avait accordé la tranquillité

en le délivrant de tous les ennemis qui l'entouraient.

Le roi dit alors au prophète Nathan :

« Regarde ! J'habite dans une maison de cèdre,
et l'arche de Dieu habite sous un abri de toile ! »

Nathan répondit au roi :

« Tout ce que tu as l'intention de faire,
fais-le, car le Seigneur est avec toi. »

Mais, cette nuit-là,

la parole du Seigneur fut adressée à Nathan :

« Va dire à mon serviteur David :

Ainsi parle le Seigneur :

Est-ce toi qui me bâtiras une maison
pour que j'y habite ?

C'est moi qui t'ai pris au pâturage,
derrière le troupeau,
pour que tu sois le chef de mon peuple Israël.

J'ai été avec toi partout où tu es allé,
j'ai abattu devant toi tous tes ennemis.

Je t'ai fait un nom aussi grand
que celui des plus grands de la terre.

Je fixerai en ce lieu mon peuple Israël,

je l'y planterai, il s'y établira

et ne tremblera plus,

et les méchants ne viendront plus l'humilier,

comme ils l'ont fait autrefois,

depuis le jour où j'ai institué des juges

pour conduire mon peuple Israël.

Oui, je t'ai accordé la tranquillité

en te délivrant de tous tes ennemis.

Le Seigneur t'annonce

qu'il te fera lui-même une maison.

Quand tes jours seront accomplis

et que tu reposeras auprès de tes pères,

je te susciterai dans ta descendance un successeur,

qui naîtra de toi,

et je rendrai stable sa royauté.

Moi, je serai pour lui un père ;

et lui sera pour moi un fils.

Ta maison et ta royauté subsisteront toujours devant moi,

ton trône sera stable pour toujours. »

L'auteur de cette Parole veut bien nous montrer que comme David nous voulons souvent projeter nos projets sur Dieu et faire des choses **pour** Dieu. Mais rappelons-nous comme est rappelé à David que c'est d'abord Dieu qui nous a aimés et que tout ce que nous sommes et avons c'est Lui qui en est à l'origine.

Oui comme David nous sommes tentés de renverser les rôles et nous n'entrons pas suffisamment dans l'émerveillement et la reconnaissance d'avoir TOUT reçu. Chantons sans fin son Amour gracieusement reçu sans mérite aucun de notre part

PSAUME

88 (89), 2-3, 4-5, 27.29

**R/ Ton amour, Seigneur,
sans fin je le chante !**

(cf. 88, 2a)

L'amour du Seigneur, sans fin je le chante :

ta fidélité, je l'annonce d'âge en âge.

Je le dis : c'est un amour bâti pour toujours ;

ta fidélité est plus stable que les cieux.

« Avec mon élu, j'ai fait une alliance,
j'ai juré à David, mon serviteur :
J'établirai ta dynastie pour toujours,
je te bâtis un trône pour la suite des âges. »

« Il me dira : 'Tu es mon Père,
mon Dieu, mon roc et mon salut !'
Sans fin je lui garderai mon amour,
mon alliance avec lui sera fidèle. »

DEUXIÈME LECTURE

Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Romains Rm 16, 25-27

Frères,
à Celui qui peut vous rendre forts
selon mon Évangile qui proclame Jésus Christ :
révélation d'un mystère
gardé depuis toujours dans le silence,
mystère maintenant manifesté
au moyen des écrits prophétiques,
selon l'ordre du Dieu éternel,
mystère porté à la connaissance de toutes les nations
pour les amener à l'obéissance de la foi,
**à Celui qui est le seul sage, Dieu, par Jésus Christ,
à lui la gloire pour les siècles. Amen.**

ÉVANGILE

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc Lc 1, 26-38

En ce temps-là,
l'ange Gabriel fut envoyé par Dieu
dans une ville de Galilée, appelée Nazareth,
à une jeune fille vierge,
accordée en mariage à un homme de la maison de David,
appelé Joseph ;
et le nom de la jeune fille était Marie.
L'ange entra chez elle et dit :
« Je te salue, Comblée-de-grâce,
le Seigneur est avec toi. »
À cette parole, elle fut toute bouleversée,
et elle se demandait ce que pouvait signifier cette salutation.
L'ange lui dit alors :
« Sois sans crainte, Marie,
car tu as trouvé grâce auprès de Dieu.
Voici que tu vas concevoir et enfanter un fils ;
tu lui donneras le nom de Jésus.
Il sera grand,
il sera appelé Fils du Très-Haut ;
le Seigneur Dieu
lui donnera le trône de David son père ;
il régnera pour toujours sur la maison de Jacob,
et son règne n'aura pas de fin. »
Marie dit à l'ange :
« Comment cela va-t-il se faire,
puisque je ne connais pas d'homme ? »
L'ange lui répondit :
« L'Esprit Saint viendra sur toi,
et la puissance du Très-Haut
te prendra sous son ombre ;
c'est pourquoi celui qui va naître sera saint,
il sera appelé Fils de Dieu.
Or voici que, dans sa vieillesse, Élisabeth, ta parente,
a conçu, elle aussi, un fils
et en est à son sixième mois,
alors qu'on l'appelait la femme stérile.
Car rien n'est impossible à Dieu. »
Marie dit alors :
« Voici la servante du Seigneur ;
que tout m'advienne selon ta parole. »
Alors l'ange la quitta.

Mercredi dernier 20.12.2023 nous avons médité cet évangile et nous pouvons continuer à creuser ce mystère et le mystère de nos propres annonces.

Plongeons-nous déjà dans les textes de Noël car cette année la 4^{ème} semaine de l'Avent ne dure que quelques heures.

Méditation-Prière-Noël 2023-B



*Il est venu dans notre nuit et nos ténèbres
Pour nous annoncer et vivre avec nous
l'Amour et la Paix !*

NOËL

Messe de la veille

Première Lecture :  [Isaïe 62 1-5](#)
Psaume :  [Psaume 89 4-5, 16-17, 27, 29](#)
Évangile :  [Matthieu 1 1-25](#)

Messe de la nuit

Première Lecture :  [Isaïe 9 1-3, 5-6](#)
Psaume :  [Psaume 96 1-2, 2-3, 11-12, 13](#)
Deuxième Lecture :  [Tite 2 11-14](#)
Évangile :  [Luc 2 1-14](#)

Messe de l'aurore

Première Lecture :  [Isaïe 62 11-12](#)
Psaume :  [Psaume 97 1, 6, 11-12](#)
Deuxième Lecture :  [Tite 3 4-7](#)
Évangile :  [Luc 2 15-20](#)

Messe du jour

Première Lecture :  [Isaïe 52 7-10](#)
Psaume :  [Psaume 98 1-6](#)
Deuxième Lecture :  [Hébreux 1 1-6](#)
Évangile :  [Jean 1 1-14](#)

PREMIÈRE LECTURE

Lecture du livre du prophète Isaïe Is 52, 7-10

Comme ils sont beaux sur les montagnes,
les pas du messager,
celui qui **annonce la paix,**
qui porte la bonne nouvelle,
qui annonce le salut,
et vient dire à Sion :
« Il règne, ton Dieu ! »
Écoutez la voix des guetteurs :
ils élèvent la voix,
tous ensemble ils crient de joie
car, **de leurs propres yeux,**
ils voient le Seigneur qui revient à Sion.
Éclatez en cris de joie,
vous, ruines de Jérusalem,
car **le Seigneur console son peuple,**
il rachète Jérusalem !
Le Seigneur a montré la sainteté de son bras

aux yeux de toutes les nations.
Tous les lointains de la terre
ont vu le salut de notre Dieu.

Quel émerveillement éblouissant dans cette première lecture ! Émerveillement pour la beauté de ce messenger de Paix qui nous **apporte** la Paix et la bonne nouvelle de l'amour divin pour chacun-e de nous.

Bonne nouvelle de découvrir ou de redécouvrir que Dieu est avec nous et qu'il vient consoler son peuple.

Laissons monter en nous ce jaillissement d'émerveillement et chantons avec tout l'univers la beauté et la grandeur de notre Dieu devenu parmi nous dans la vulnérabilité d'un petit enfant pour partager TOUT avec nous.

Rendons grâce.

PSAUME

97 (98), 1, 2-3ab, 3cd-4, 5-6

**R/ La terre tout entière a vu
le salut que Dieu nous donne.**

(cf. 97, 3)

Chantez au Seigneur **un chant nouveau**,
car il a fait des merveilles ;
par son bras très saint, par sa main puissante,
il s'est assuré la victoire.

Le Seigneur a fait connaître sa victoire
et révélé sa justice aux nations ;
il s'est rappelé sa fidélité, son amour,
en faveur de la maison d'Israël.

**La terre tout entière a vu
la victoire de notre Dieu.**
Acclamez le Seigneur, terre entière,
sonnez, chantez, jouez !

Jouez pour le Seigneur sur la cithare,
sur la cithare et tous les instruments ;
au son de la trompette et du cor,
acclamez votre roi, le Seigneur !

DEUXIÈME LECTURE

Lecture de la lettre aux Hébreux He 1, 1-6

À bien des reprises
et de bien des manières,
Dieu, dans le passé,
a parlé à nos pères par les prophètes ;
mais à la fin, en ces jours où nous sommes,
il nous a parlé par son Fils
qu'il a établi héritier de toutes choses
et par qui il a créé les mondes.
Rayonnement de la gloire de Dieu,
expression parfaite de son être,
le Fils, qui porte l'univers
par sa parole puissante,
après avoir accompli la purification des péchés,
s'est assis à la droite de la Majesté divine
dans les hauteurs des cieux ;
et il est devenu bien supérieur aux anges,
dans la mesure même où il a reçu en héritage
un nom si différent du leur.
En effet, Dieu déclara-t-il jamais à un ange :
Tu es mon Fils,
moi, aujourd'hui, je t'ai engendré ?
Ou bien encore :
Moi, je serai pour lui un père,
et lui sera pour moi un fils ?
À l'inverse, au moment d'introduire le Premier-né
dans le monde à venir,
il dit :
Que se prosternent devant lui
tous les anges de Dieu.

Déjà dans le 1^{er} testament Dieu a parlé à son peuple mais à la naissance de Jésus il est vraiment devenu un de nous. Et en Jésus chaque humain est devenu son fils, sa fille. Laissons-nous engendrer par Lui dans notre aujourd'hui et approchons chaque humain comme ce fils et cette fille du Père.

ÉVANGILE

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean Jn 1, 1-18

Au commencement était **le Verbe**,
et le Verbe était auprès de Dieu,
et le Verbe était Dieu.
Il était au commencement auprès de Dieu.
C'est par lui que tout est venu à l'existence,
et rien de ce qui s'est fait ne s'est fait sans lui.
En lui était la **vie**,
et la vie était la **lumière** des hommes ;
la lumière brille dans les ténèbres,
et les ténèbres ne l'ont pas arrêtée.

Il y eut un homme envoyé par Dieu ;
son nom était *Jean*.
Il est venu comme *témoin*,
pour **rendre témoignage à la Lumière**,
afin que tous croient par lui.
Cet homme n'était pas la Lumière,
mais il était là pour rendre témoignage à la Lumière.

Le Verbe était la vraie Lumière,
qui éclaire tout homme
en venant dans le monde.
Il était dans le monde,
et le monde était venu par lui à l'existence,
mais le monde ne l'a pas reconnu.
Il est venu chez lui,
et les siens ne l'ont pas reçu.
Mais à tous ceux qui l'ont reçu,
il a donné de pouvoir devenir enfants de Dieu,
eux qui croient en son nom.
Ils ne sont pas nés du sang,
ni d'une volonté charnelle,
ni d'une volonté d'homme :
ils sont nés de Dieu.
Et le Verbe s'est fait chair,
il a habité parmi nous,
et nous avons vu sa gloire,
la gloire qu'il tient de son Père
comme Fils unique,
plein de grâce et de vérité.

Jean le Baptiste lui rend témoignage en proclamant :
« C'est de lui que j'ai dit :
Celui qui vient derrière moi
est passé devant moi,
car avant moi il était. »
Tous, nous avons eu part à sa plénitude,
nous avons reçu grâce après grâce ;
car la Loi fut donnée par Moïse,
la grâce et la vérité sont venues par Jésus Christ.

Dieu, personne ne l'a jamais vu ;
le Fils unique, lui qui est Dieu,
lui qui est dans le sein du Père,
c'est lui qui l'a fait connaître.

Prenons le temps et faisons le silence pour nous laisser transformer par cette parole si merveilleuse du prologue de l'évangile de St.Jean.

Il nous présente Jésus comme ce Verbe et cette Lumière de la nouvelle création que nous constituons en adhérant à Lui.

L'avons-nous reconnu ?

Acceptons-nous d'entrer dans cette nouvelle identité d'enfant de Dieu et de la fraternité humaine et divine ?

Ne tardons pas d'empiéter le pas !

Bonne fête de l'Incarnation de notre Dieu et de l'invitation à naître toujours davantage à notre vraie nature humaine qui est divine.

Dora Lapière.